
Observation n°19

le 22.05.2022 à 13:19
À l’attention de Mr Le Maire de Michery
À l’attention du Préfet de l’Yonne
À l’attention de l’association Michery Échos Nature

Mr Le Maire,
Mr le Préfet
Mr le Président de l'association

Je viens de prendre connaissance avec surprise et effarement le projet
aberrant d’installer à proximité de Michery un poulailler géant par
une firme agroalimentaire néerlandaise du nom de Plukon Food.

Curieux d’ailleurs qu’on soit prévenu que maintenant…

D’autres projets de même acabit d’ailleurs poussent comme des
champignons à travers l’Yonne, comme si les firmes s’étaient données
le mot de s’installer dans ce département.

Michery et les villages environnants sont déjà bien chargés en termes
de nuisances, tel que la ligne TGV, l’aérodrome, l’autoroute, le flux
toujours croissant de poids lourds sur la départementale, et se
rajoute à tout cela un poulailler géant dont les conséquences
environnementales et sociales vont être dramatiques. Surtout que ce
projet n’amènera que des inconvénients, et aucun avantage.

Je ne comprends pas comment les mairies, ou encore la communauté de
commune, aient pu accepter ce type de projet. Surtout que dans les
années qui vont venir l’écologie, la planète (et donc l’humain), vont
être des enjeux majeurs dans nos vies quotidiennes. Au lieu de ça, on
continue de façon exponentielle (comme l’inflation) une mondialisation
d’un marché toujours en surproduction qui me dépasse…

La conséquence première sera à mon avis une fuite des habitants des
villages impactés à ce projet, et une dévalorisation immobilière des
villages concernés.

Il aurait été plus intelligent (pour toutes les communes) de réfléchir
à des investissements qui serviraient à tout le monde, tel qu’un parc
énergétique, comme le solaire par exemple, où tous profiteraient du
retour sur investissement. À contrario, un poulailler géant rapportera
quoi et à qui? Certainement pas à vos administrés!

La, ou les personnes en question qui ont décrété un tel projet ne
doivent certainement pas être au courant des impacts négatifs; voici
donc une liste des conséquences néfastes possibles :

- Gaz à effet de Serre (production de méthane). D’ailleurs le dernier
rapport du GIEC (04/2022) donne clairement la couleur…
- Maltraitance animale (la directive européenne 98/58 CE permettrait à
juste titre d’aller en justice pour éviter ses abus d’élevage
intensif).
- Impact sur la biodiversité, pollution des sols et sous-sols, selon
les produits phytosanitaires utilisés; destruction des habitats
naturels (faune et flore).
- L’élevage intensif apporte, en dehors de bruit et de l’odeur, de
l’azote et du phosphore en grande quantité, dont les conséquences
seraient un désastre, et pour l’environnement, et pour nous-même.
Petit cours de chimie : si l’azote devient gazeux (ce qui sera le cas)
il se transforme en ammoniaque, ce qui acidifierait les eaux, portant



atteinte à la couche d’ozone. Les élus locaux qui ont accepté un tel
projet auraient mieux fait de demander conseil à des experts
environnementaux avant de signer les yeux fermés.
- Eh bien sûr impact sur la santé publique. Les déchets (épandage).
Conséquence : des contaminants tels que des agents pathogènes comme la
bactérie E.coli (et là c’est direct l’hôpital), ou encore des métaux
lourds et autres pesticides, facteurs de cancers… Et les conséquences
de la malbouffe à moyen long terme que suscite l’élevage intensif.
Dans un pays où la gastronomie est un des fers de lance de ses
qualités et savoir-faire, on marche sur la tête!

Tous ces exemples (et y en a bien d’autres) n’augurent rien de bon.
Donc, encore une fois, je repose ma question : à qui profite un tel
projet?

Je ne sais pas qui à décider cette chose, profondément abjecte, mais
il est clair qu’il n’a pas pensé à ses administrés, alors qu’un Maire,
son rôle premier, est logiquement, et avant tout, de défendre
l’intérêt du collectif, et non l’intérêt particulier, et encore moins
d’une grosse firme, cherchant toujours à engranger plus de profits au
détriment de l’humain.

Ce type de projet est un non-sens, et va à l’encontre d’un avenir
tourné vers l’environnement. À l’heure d’un réchauffement climatique
certain, ses effets vont devenir un enjeu majeur pour tout le monde.

Et, vous faites l’inverse en acceptant ce genre de projet!
Vous allez droit dans le mur, et vous emmenez vos administrés avec.

Je ne sais pas s’il est encore temps d’arrêter cette folie, mais si
vous avez une once de bon sens, créer un collectif contre ce projet
(je crois que l'association Michery Echos Nature est juste une
structure qui permettrait de mettre sur pied un dossier contre pour
pouvoir aller en justice si cela est encore possible), et trouvons
tous ensemble des projets vers l’intérêt commun et non la
surproductivité dont l’intérêt est plus que discutable.

L’énergie étant un des points essentiels dont nous manqueront tous si
personne ne fait rien…
D’ailleurs, j’avais lu sur le site du village de Michery qu’une
centrale photovoltaïque était dans les cartons. Qu’en est-il? Pourquoi
ne pas le remplacer à cette folie sans nom!

Merci de m’avoir lu.

Mr Torre Xavier et Mme Martine Patricia, résidents de Michery


